



COMUNICADO HUELGA MÉDICOS DE PRIMARIA DE ANDALUCÍA

27 DE FEBRERO DE 2023

Hoy 27 de febrero, víspera del día de Andalucía, los médicos de , los MIR de esta especialidad y pediatras de Atención Primaria de Andalucía volvemos a secundar la huelga iniciada el día 20 de enero.

Durante este tiempo desde el gobierno y el PP andaluz poco se ha hecho para solucionar los graves problemas que tenemos. Se han limitado a firmar un acuerdo con otro sindicato estableciendo agendas de 35 pacientes para Médicos de familia y 25 para los pediatras que a nadie satisface porque no da respuesta a nuestras necesidades profesionales y, además, discrimina a los primeros. Este acuerdo debía estar refrendado en Mesa sectorial con un plan para la Atención Primaria antes del 25 de febrero y por ahora ni hay plan ni ha habido Mesa sectorial para ello. La consejería se ha reunido con organizaciones de todo tipo pero no se digna reunirse con sus médicos, esos que estamos en Huelga, en un acto de menoscabo sin precedentes en la historia de la sanidad andaluza.

Mientras, la polémica actual se ha centrado en si el gobierno actual privatizará o no la Atención primaria, una elucubración sobre el futuro cuyos cimientos se pondrán o no en el presente, y esto es lo que hay que solucionar.

La situación actual es que faltan médicos en la Atención primaria andaluza. El gobierno actual ha ampliado las plantillas de otras categorías profesionales porque había una carestía previa o porque el incremento de la actividad por la pandemia requería de ello. Sin embargo, no ha hecho lo mismo con los médicos. Nuestra actividad se ha incrementado sustancialmente y nuestras competencias también sin poner un refuerzo de los profesionales. Los médicos estamos desbordados y con unas demoras históricas, por mucho que desde la consejería den otras cifras.

Mientras, salvo la mejora que la estabilidad de la plantilla que aún no ha concluido, este gobierno no ha cumplido ni una sola de las promesas realizadas a los médicos de Atención primaria cuya situación supo aprovechar muy bien en su campaña electoral con la que accedió al gobierno. Cuatro años más tarde no ha cumplido sus promesas y aún no sabe cómo solucionarla. Ahora la actual consejera plantea numerosas mesas de trabajo para ello, mientras su propuesta son más horas de trabajo para los médicos.

Sra. Consejera, sólo tiene que hacer lo mismo que ha hecho con enfermería: equiparar nuestro salario hasta convertirnos en los terceros mejor pagados de España, ampliar plantilla para suplir los déficits previos y el aumento de carga asistencial por la situación epidemiológica, de forma que a más competencias más profesionales (como con las enfermeras escolares, pediátricas o la consulta de acogida). Y repensar y reordenar todo el sistema sanitario para que dejen de menospreciarnos y usarnos de chicos para todo, empezando por ustedes que nos enviaron a atender covid sin medios de protección, nos usaron de rastreadores o hasta se les ocurrió que fuéramos nosotros los que nos dedicáramos a imprimir los pasaportes covid para dárselos a la población.

Su desconocimiento sobre nuestro trabajo y lo que debiera ser es la única explicación razonable que se nos ocurre para justificar el trato que nos dan. Otras explicaciones posibles pasarían hasta por un plan para hacer huir a los médicos especialistas que trabajamos en la atención primaria y suplirnos con médicos sin esa formación, por enfermeras y con el uso de tecnología diversa, situación que dinamitaría la calidad resolutiva médica del primer nivel asistencial, favorecería el uso excesivo de especialidades médicas hospitalarias, la contratación de seguros privados y la "necesidad" de realizar conciertos hasta de las consultas médicas de atención primaria por la carestía de estos profesionales en la sanidad pública.

Hoy los médicos de la atención primaria andaluza nos sentimos abandonados y engañados por el actual gobierno. Hoy muchos médicos de la atención primaria andaluza estamos en huelga. No nos vamos a cansar, nuestra capacidad de resistencia es enorme porque vivimos una situación extrema cada día y necesitamos soluciones urgentes.

Hoy les pedimos a la ciudadanía, a aquellos para quienes trabajamos, a esos que sufren constantemente las carencias del sistema y que saben de forma fehaciente lo que está pasando al margen de los fríos datos, que se unan a nosotros y trabajemos juntos para conseguir unos cimientos sólidos para la sanidad pública con una Atención Primaria fuerte, con plantilla suficiente y con médicos especialistas bien formados con medios y tiempo suficientes para atenderles con calidad. Porque sin salud, todo lo demás falla. Los andaluces, médicos y pacientes, lo merecemos.